



Visite de chantier à Maera, une station d'épuration modèle de transition écologique.

© L. Séverac

De nombreux chantiers pour réussir la transition écologique

Agir en responsabilité, c'est prendre des décisions qui engagent l'avenir de notre territoire pour de très nombreuses années. Des décisions difficiles, maintes fois reportées par manque de courage pour certaines, mais qui vont permettre incontestablement à notre Métropole d'assumer ses compétences et de rendre à nos concitoyens un service public adapté aux enjeux du XXI^e siècle.

Maitriser la production d'une énergie locale est devenu, dans un contexte international d'une grande instabilité depuis le début de la guerre en Ukraine, une priorité pour nous. Nous voulons ainsi protéger nos concitoyens en leur assurant un coût inférieur à celui du marché, nos grands services publics (CHU, établissements scolaires) et nos entreprises dont nous préservons ainsi le développement. Nous aidons la France à reconquérir sa souveraineté énergétique et nous protégeons la planète en réduisant, en la matière, notre empreinte carbone.

Vous le verrez dans le dossier de ce numéro, nos projets se multiplient dans ce domaine : construction de réseaux de chaleur, réalisation de la nouvelle usine Maera, soutien au développement du photovoltaïque et à la rénovation thermique...

La transition écologique et solidaire est le fil rouge de notre action depuis 2020 et c'est pourquoi nous poursuivons avec un engagement inédit notre politique de mobilités favorisant les alternatives à la voiture individuelle. Concomitamment à la mise en œuvre de la gratuité des transports en commun, l'augmentation de notre offre se concrétise. En 2024, 80 % des rails de la ligne 5 de tramway seront posés, l'extension de la ligne 1 vers la Gare Sud de France avance à bon train et les travaux de la ligne 1 de bus-tram reliant Castries au centre de Montpellier ont démarré depuis quelques semaines. En ce qui concerne le vélo, nous continuons à rattraper notre retard et « l'anneau » qui desservira l'ensemble du centre-ville prend forme.

Ces chantiers réclament, je le sais, beaucoup de patience pour les habitants de notre territoire. Mais ils sont nécessaires pour améliorer la qualité de vie dans nos villes et villages, pour l'attractivité de notre Métropole et pour son adaptation indispensable au réchauffement climatique. C'est cela aussi agir en responsabilité.

“
Maitriser la production d'une énergie locale est devenu, dans un contexte international d'une grande instabilité depuis le début de la guerre en Ukraine, une priorité pour nous
”

Michaël Delafosse, président de Montpellier Méditerranée Métropole, maire de Montpellier